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Vinícius Bruno (*)  

Estamos em agosto, mês co-
mumente dedicado ao Festival do 
Olubajé, que signifi ca “O banquete 
do Rei”. É uma cerimônia realizada 
pelo Candomblé em honra ao orixá 
Obaluaiyê, que é a divindade que 
controla as doenças e, por isso, co-
nhecido como o orixá da saúde. 

Eis um dos mais belos rituais públicos do 
Candomblé, já que sua força está no banquete 
formado pelas comidas que são servidas ritu-
alisticamente aos orixás e que são partilhadas 
a todes us convidades. 

Essa é uma manifestação de extrema 
signifi cância, principalmente, em um Brasil 
que no último trimestre de 2020, segundo 
dados da Universidade Livre de Berlim, na 
Alemanha, em parceria com as Universidades 
de Brasília e a Federal de Minas Gerais, tinha 
125,6 milhões de brasileiros em situação de 
insegurança alimentar. 

Sim, reunir-se em torno do alimento é uma 
das características do culto aos Orixás porque 
é a reprodução do que deveria acontecer 
em nossas casas, a comunhão em torno do 
resultado do trabalho diário, transformado 
em refeição. 

Contudo, não é o que está acontecendo 
no Brasil. Milhares de famílias não têm o que 
comer, e isso signifi ca que muitas pessoas, 
inclusive, muito próximas a nós, estão nesta 
condição. 

Quando Obaluaiyê nos convida para com-
partilhar de seu banquete ele nos mostra que 
estamos na mesma condição. Isso se materia-
liza quando, independentemente da condição 
social, cada um que se aproxima da refeição 
oferecida pelo Orixá, precisa estar descalço 
e com uma atitude de humildade. 

Obaluaiyê signifi ca “rei da terra”, e isso 
representa que quando nos aproximamos 
desse orixá devemos reverenciar tudo o que 
somos e temos, pois, vivemos sobre a terra e 
mesmo que não tenhamos um nível de cons-
ciência coletiva sufi ciente para convivermos 
como irmãos e irmãs e, dessa forma, ani-
quilar a desigualdade social do nosso meio, 

perante “O Rei da Terra” precisamos 
reconhecer nossa dependência da 
coletividade. 

Infelizmente falta esse nível de 
consciência de forma preocupan-
te em nossos governantes e nas 
forças político-econômicas que 

dominam nossa sociedade. Isso se 
manifesta na ausência de políticas 

públicas realmente sensíveis às neces-
sidades do povo e também na concentração 

do poder econômico em poucas mãos que 
criam um sistema de mercado totalmente 
excludente aos mais necessitados.

Somos um povo que hoje padece por 
conta de um maldito vírus, e muitos de nós 
está padecendo por falta do pão de cada dia. 

Somos tentados a analisar a miséria e 
a fome com indiferença, principalmente, 
quando somos minimamente privilegiados, 
com condições para fazer pelo menos três 
refeições por dia, ter um lugar para dormir, e 
alguns outros privilégios que muitos sequer 
vislumbram possuir. 

Em suma, o Olubajé é mais um ensina-
mento ancestral que coloca todes em torno 
da mesma mesa, compartilhando o mesmo 
alimento, sem distinção. Reproduzir isso na 
sociedade é evidentemente muito difícil, ainda 
mais com os passos largos que temos dado 
rumo à indiferença e à falta de empatia, mas 
não custa tentarmos, mesmo que de forma 
pequena, e em nossas comunidades. 

Que Obaluaiyê, Xapanã, Xapata, Omolu, 
Ajunsu (mesmo nomes ou qualidades desse 
orixá) possa nos abençoar, nos ensinando a 
partilhar, a reverenciar a vida, a ancestrali-
dade, os irmãos e irmãs que formam nossa 
comunidade/ família e que possamos vencer 
a indiferença, a desigualdade e a incompreen-
sível falta de alimento entre as pessoas, prin-
cipalmente, neste país que é um dos maiores 
produtores e exportadores de commodities do 
mundo. Que nunca sejamos vencidos pelo 
cansaço de lutar! 

Atotô Obaluaiyê! Axé!

VINÍCIUS BRUNO é jornalista em Mato 
Grosso.

Francisney Liberato (*)  

A história do profeta Jonas 
é intrigante. Nela encontramos 
muitos detalhes que podem en-
riquecer as nossas vidas.

Jonas, com base no seu livre-
-arbítrio, escolheu desobedecer 
à voz de Deus. Ao invés de ir para 
Nínive, como o Senhor havia ordenado, 
ele optou em ir para Társis. Como seres 
humanos, também cometemos muitos 
erros. Não importa se você é um pastor, 
missionário, líder dos jovens, um membro 
fervoroso da igreja, infelizmente, às vezes 
não escutamos a voz de Deus e optamos 
por agir por conta própria.

A tempestade era grande naquele mar. 
O barco estava instável. Todos estavam 
com muito medo de perder suas vidas.

Jonas já tinha descido para a cidade de 
Társis, que se localizava abaixo de Nínive. 
No livro de Jonas 1:5, está escrito: “Porém, 
Jonas tinha descido ao porão e ali havia se 
deitado e caído num sono profundo”. E o 
profeta desceu para o porão, pois, além de 
estar desobedecendo às ordens de Deus, 
ele tinha ciência do fato.

E em Jonas 1:5, conta-se a história que 
o profeta foi lançado ao mar. Mais uma vez 
Jonas desceu, e dessa vez, foi por água 
abaixo. Jonas estava no fundo do mar.

Será que, por muitas vezes, não agi-
mos como Jonas? Queremos fugir de 
Deus, preferindo seguir os nossos próprios 
ensinamentos, ao invés da Palavra de 
Deus. Descemos. Caímos. Tropeçamos. 
E, mesmo assim, ainda continuamos a 
teimar com Deus. O profeta desceu três 
vezes; a primeira, indo para Társis, a se-
gunda desceu para o porão, e a terceira, 
foi jogado ao fundo do mar.

Qual é o seu estado atual? Você tem 
obedecido a Deus? Ou está no fundo 
do mar das consequências do pecado? 
Continua descendo em sua vida? As suas 
perspectivas e objetivos estão fracassa-
dos? O profeta desceu três vezes, por 
escolha própria, pois achava que sabia 
mais do que Deus.

O mais importante é saber que, 
apesar de que sua situação hoje es-
teja complicada, que não haja vontade 
de sair da cama para trabalhar, que 
você já tenha perdido a fé, que esteja 
distante de Deus, que não vai mais à 
igreja e que tenha perdido a vontade 
de viver, posso te afirmar: Deus alcan-
çou Jonas no fundo do mar, e Ele pode 
fazer o mesmo por você, não importa 

o seu passado e muito menos o 
quão longe você esteja.

Jonas nos deixou uma grande 
lição. Apesar de ter teimado e 
descido ao fundo do mar, ele se 
arrependeu. Nós devemos nos 
arrepender hoje se quisermos que 

Deus resgate a nossa vida.
Jonas 2:1-9 relata o coração arre-

pendido do profeta, dentro da barriga do 
grande peixe: “O Senhor Deus, dizendo: 
Ó Senhor Deus, na minha afl ição clamei 
por socorro, e tu me respondeste; do fun-
do do mundo dos mortos, gritei pedindo 
socorro, e tu ouviste a minha voz. Tu me 
atiraste no abismo, bem no fundo do mar. 
Ali as águas me cercavam por todos os 
lados, e todas as tuas poderosas ondas 
rolavam sobre mim. Pensei que havia 
sido jogado fora da tua presença e que 
não tornaria a ver o teu santo Templo. As 
águas vieram sobre mim e me sufocaram; 
o mar me cobriu completamente, e as 
plantas marinhas se enrolaram na minha 
cabeça. Desci até a raiz das montanhas, 
desci à terra que tem o portão trancado 
para sempre. Tu, porém, me salvaste da 
morte, ó Senhor, meu Deus! Quando senti 
que estava morrendo, eu lembrei de ti, ó 
Senhor, e a minha oração chegou a ti, no 
teu santo Templo. Aqueles que adoram 
ídolos, que são coisas sem valor, deixaram 
de ser fi éis a ti. Mas eu cantarei louvores, 
e te oferecerei sacrifícios, e cumprirei o 
que prometi. A salvação vem de Deus, o 
Senhor!”. Após o arrependimento do pro-
feta, Deus foi misericordioso e atendeu a 
sua oração.

Infelizmente, o nosso livre-arbítrio nos 
faz optar por caminhos aparentemente 
fáceis e bonitos, todavia, sabemos que 
o futuro nos levará a lugares perigosos 
e distantes de Deus. Ele é amor e a sua 
misericórdia dura para sempre. Se você 
quer sair da “boca do grande peixe”, assim 
como Jonas, basta se arrepender. 

FRANCISNEY LIBERATO é Auditor Público 
Externo do Tribunal de Contas de Mato Gros-
so. Escritor, Palestrante, Professor, Coach e 
Mentor. Mestre em Educação pela University 
of Florida. Doutor em Filosofi a Universal Ph.I. 
Honoris Causa. Bacharel em Administração, 
Bacharel em Ciências Contábeis (CRC-MT) 
e Bacharel em Direito (OAB-MT). Autor dos 
Livros: “Mude sua vida em 50 dias”, “Como 
falar em público com efi ciência”, “A arte de 
ser feliz”, “Singularidade”, “Autocontrole”, 
“Fenomenal”, “Reinvente sua vida” e “Como 
passar em concursos – Vol. 1 e 2” e “Como 
falar em público com excelência”.

Olubajé: o banquete do Rei
Desceu porque quis
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A falta de peças para a indústria pode acelerar o envelhecimento da frota brasileira e já faz mercado de manutenção ter mais serviços

Menos carros zero, mais reparos

Priscilla Silva

A queda na comercia-
lização de veículos novos, 
devido (em parte) à falta 
de componentes usados 
pela indústria automobi-
lística, além de provocar 
recordes nas vendas de 
usados também aquece o 
setor de serviços de ma-
nutenção. Com uma frota 
nacional de carros mais 
velha – estima-se que cer-
ca de 63% dos veículos 
têm mais de cinco anos 
de uso –, os prestadores 
de serviços automobilís-
tico estão tendo mais tra-
balho nas oficinas.   

A expansão do merca-
do de reparos e manuten-
ção de automóveis não 
é recente, mas acelerou 
com a pandemia. Dados 
do Empresômetro mos-
tram que, nos últimos 
três anos, o número de 
empresas abertas cres-
ceu, em média, 25%. Em 
2018 existiam 245.257 
estabelecimentos, nú-
mero que passou para 
382.279 em 2020.

A procura por serviços 
de manutenção veicular 
cresceu 7,5% no 1º se-
mestre de 2021, confor-
me dados nacionais do 
Sindicato da Indústria de 
Reparação de Veículos e 
Acessórios (Sindirepa). 
Por ano, o segmento fa-
tura cerca de R$ 128 
bilhões, sendo os consu-
midores da classe B e C 
os mais fiéis – correspon-
dem a 77% dos serviços 
prestados. 

Além da redução nas 
vendas de automóveis 
novos, necessidades ge-
radas pela pandemia tam-
bém contribuíram para 
esse bom desempenho. 
A redução no número de 
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voos e o alto risco de in-
fecção por coronavírus 
nos transportes coletivos 
levaram mais pessoas a 
trocarem ônibus e avi-
ões por viagens de carro. 
Como consequência, há 
maior necessidade em 
manutenção dos veículos. 

A maioria das empre-
sas voltadas para pres-
tação de serviços auto-
motivos é formada por 
microempreendedores in-
dividuais (64,7%). Estima-
tivas feitas pelo Sindirepa 
mostram que, em 2020, o 
total de empresas funcio-
nando em Mato Grosso 
era de 2.919. Dentro des-
se número 591 atuavam 
na área de acessórios e ou 
serviços, 189 em reparos 
de borracharia e outras 
270 eram especializadas 
em reparos ocasionados 
por colisões. 

Dependendo do pro-
blema de cada região do 

país, a visita ao mecânico 
varia. A média nacional 
de procura por serviços 
de mecânica (61%) for-
ma a maioria, seguida 
por serviços e acessó-
rios (21%), colisão (11%), 
borracharia (6%). Na re-
gião Centro-Oeste, Mato 
Grosso contribuiu mais 
nas demandas borracha-
ria (23,6%), praticamente 
empatados estão os servi-
ços e acessórios (20,4%) 
e mecânica (20,5%). Co-
lisões formam apenas 
18,4% do total.A procura por serviços de manutenção veicular cresceu 7,5% no 1º semestre de 2021

Cris Castello Branco/ Sebrae-SP

 Claryssa Amorim | 
Sefaz-MT

As abordagens do 
27º Batalhão Fazendá-
rio (BPMFaz), unidade 
militar da Secretaria de 
Fazenda (Sefaz) criada 
em parceria com a Po-
lícia Militar, fecharam 
o mês de julho com R$ 
1.087.611,16 em débito 
tributário lançado. O va-
lor é referente ao Impos-
to Sobre Circulação de 
Mercadorias e Prestação 
de Serviços (ICMS) e mul-
tas aplicadas pelas infra-
ções cometidas no trans-
porte de mercadorias.

O valor foi constituído 
durante as ações de fiscali-
zação realizadas nas rodo-
vias e estradas, por meio 
do documento Notícia de 
Fato Tributário (NFT), lan-
çado no mês de julho para 
ser utilizado pelos poli-
ciais militares e facilitar o 
registro das ocorrências. 
Dos R$ 1.087.611,16, R$ 
503.046,64 já foram qui-
tados e os R$ 650.777,45 
restantes estão omissos. 
O débito é considerado 
omisso quando ainda não 

foram pagos ou impugna-
dos pelo contribuinte.

Com essa nova modali-
dade de registro, foram la-
vradas 54 irregularidades 
e os veículos com as merca-
dorias foram encaminhadas 
aos postos fiscais Flávio Go-
mes, localizado na saída de 
Cuiabá; Benedito de Souza 
Corbelino, no Rio Correntes, 
na divisa com Mato Grosso 
do Sul; e Serra do Cachim-
bo, situado no município de 
Guarantã do Norte, na divi-
sa com o Pará.

“O Batalhão Fazendário 
iniciou em julho uma ope-
ração para inibir, em espe-
cial, crimes contra a ordem 
tributária, já em decorrên-
cia da implementação da 
Notícia de Fato Tributário, 
que culminou nesse re-
sultado apresentado. Nós 
intensificamos as rondas 
e abordagem em várias 
regiões de Mato Grosso, 
auxiliando a Sefaz nessa 
fiscalização da questão tri-
butária, inibindo os crimes 
contra a ordem tributárias, 
e auxiliando, também, na 
contenção de roubo e fur-
to de carga”, explica o co-
mandante do 27º Batalhão 

Fazendário, Ten Cel PM 
Waldir Félix, ressaltando 
que novas operações serão 
desencadeadas e intensifi-
cadas até o final do ano.

Dos NFTss registrados 
em julho, 26 foram conver-
tidos em Termo de Apre-
ensão e Depósito (TAD) e 
os demais ainda estão sob 
análise do fisco estadual. 
Dentre as infrações come-
tidas pelos contribuintes, a 
maioria é referente a “au-
sência de registro de pas-
sagem”, conhecido como 
o “furo de posto”.  Já por 
não apresentar documento 
fiscal da mercadoria, como 
nota fiscal eletrônica ou Co-
nhecimento de Transporte 
Eletrônico (CT-e), foram re-
gistradas quatro autuações.

Os NFTss registrados 
pelos policiais militares 
são encaminhados para a 
Superintendência de Fis-
calização, da Sefaz, que 
analisa as informações e, 
quando necessário, cons-
titui o crédito tributário. É 
importante ressaltar que o 
transporte de mercadorias 
sem documentação fiscal 
ou acompanhadas de do-
cumentação fiscal inidônea 

DÉBITO TRIBUTÁRIO

MT fecha julho com mais de R$ 1 mi em multas

configura crime contra a 
ordem tributária nos ter-
mos da Lei 8.137/90. Além 
de serem autuadas, as em-
presas identificadas no 
trânsito cometendo irregu-
laridades também são sub-

O valor é referente ao ICMS e multas aplicadas pelas infrações cometidas no 
 transporte de mercadorias

Assessoria Sefaz-MT

metidas, posteriormente, a 
ações de auditoria.

Além das ações desem-
penhadas pelo Batalhão 
Fazendário, a Secretaria de 
Fazenda realiza fiscaliza-
ções em todo estado para 

coibir e combater qualquer 
tipo de sonegação. As equi-
pes de fiscalização atuam 
em postos fiscais, empre-
sas e, também, nas princi-
pais rodovias e estradas de 
Mato Grosso.

Priscilla Silva 

O crescimento do mer-
cado de veículos usados no 
país deve trazer mais re-
sultados positivos para os 
prestadores de serviços de 
manutenção veicular até o 
fim finais deste ano. Dados 
divulgados pela Federação 
Nacional da Distribuição de 
Veículos Automotores (Fe-
nabrave) no dia 4 de agosto 
apontam que as vendas de 
usados entre janeiro e ju-

lho de 2021 alcançaram o 
melhor resultado desde o 
início da série histórica em 
2003.

“Com a baixa disponibi-
lidade de novos, o consumi-
dor tem realizado as trocas 
de veículos no mercado de 
usados, que também sofre 
redução de oferta”, afirma 
Alarico Assumpção Júnior, 
presidente da Fenabrave.

Em julho, as transações 
de usados tiveram alta de 
6,55% sobre junho, tota-

lizando 1.425.219 unida-
des. Em relação ao mesmo 
mês de 2020, a alta é de 
25,04%. Já no acumulado 
do ano (sete meses), o nú-
mero atinge quase 8,8 mi-
lhões de unidades, o que 
significa um crescimento 
de 55,78% sobre o mesmo 
período de 2020. 

Na comparação entre 
veículos novos e usados, a 
variação de crescimento é 
de mais de 30%. Entre ja-
neiro e julho, enquanto os 

Venda de usados tem melhor resultado da história
emplacamentos de automó-
veis e comerciais leves cres-
ceram pouco mais de 20%, 
ante o mesmo período de 
2020, as transações de usa-
dos tiveram alta de 55,77%. 
A maior procura foi de au-
tomóveis e comerciais leves 
com até três anos de fabri-
cação, com 12,3% das tran-
sações em julho e 11,02% 
no acumulado do ano.

Números do levantamen-
to também colocam em des-
taque o segmento de cami-

nhões, que acumula alta de 
58% (janeiro a julho) sobre 
o mesmo período de 2020.

“Muitos modelos de ca-
minhões novos estão com 
entregas previstas apenas 
para janeiro de 2022. En-
tão, o mercado de usados 
está bastante aquecido 
neste segmento. Este é o 
melhor resultado da série 
histórica, desde 2003, na 
venda de caminhões usa-
dos”, analisa o presidente 
da Fenabrave.

DICAS DE EMPREENDEDORISMO
Para aproveitar o bom 

momento deste mercado o 
Sebrae criou uma lista dicas 
para quem quer investir 
neste mercado ou aumentar 
sua rentabilidade.  

- Mantenha o cadastro 
do cliente atualizado e um 
histórico dos serviços pres-
tados. Dessa forma, você 
conhece o cliente e adquire 
informações importantes 
para oferecer serviços fu-
turamente.

- Tenha um tipo de alerta, 
para saber quando o cliente 
trocou as pastilhas ou se é 
hora de avisá-lo para fazer 
uma manutenção, por exem-
plo.

- Oriente o cliente a não 
deixar o frentista do posto 
abrir o capô do carro para 
verificar água e óleo. Se o 
cliente perceber que falta 
óleo, ofereça a reposição 
gratuita (até meio litro, pois 
mais do que isso significa que 

está na hora da troca, ou que 
há algum vazamento). Essa 
estratégia cria oportunidade 
para o mecânico fazer revi-
são no carro do cliente. 

-Mantenha o ambiente 
bem organizado, para evi-
tar desperdício de tempo e 
dinheiro. Uma dica é ter fer-
ramentas de cores diferentes 
para cada funcionário. 

-Tenha uma gestão fi-
nanceira organizada. Nun-
ca misture o dinheiro da 

empresa com as finanças 
pessoais. 

-Faça a destinação correta 
de baterias, pneus inserví-
veis (inutilizados), óleos lu-
brificantes, aditivos e fluidos 
utilizados. 

-Tenha recipientes para 
coleta seletiva de lixo, bem 
como uma bacia de con-
tenção para o reservatório 
de óleo usado e uma caixa 
separadora de água e óleo.

- Tenha instalações com 

boa iluminação natural e 
boa ventilação, que permi-
tam evitar acender as luzes 
durante o dia e diminuam a 
necessidade de ventilado-
res ou ar-condicionado, no 
verão. Isso permite econo-
mizar energia elétrica. 

-Invista em uniformes 
limpos. Essa pode não ser 
uma prática comum, mas 
os consumidores prova-
velmente irão olhá-la com 
bons olhos. 
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Em resposta à visita de comitiva internacional contra a ferrovia, governador aponta benefícios econômicos e ambientais do projeto

FERROGRÃO

“Vamos lutar com unhas e dentes”

Gabriel Soares

Às vésperas do ato em 
defesa da construção da 
Ferrogrão, o governador 
Mauro Mendes (DEM) saiu 
em defesa da continuidade 
dos processos para implan-
tação da ferrovia. Há uma 
crescente mobilização de 
ambientalistas, indígenas 
e políticos internacionais 
de esquerda contra a Fer-
rogrão, que acabou alçada 
ao patamar de uma ‘nova 
Belo Monte’, em referência 
à construção de uma das 
maiores usinas hidrelétri-
cas do Brasil, no coração da 
Amazônia. 

Uma comitiva interna-
cional formada por mem-
bros da Internacional Pro-
gressista, entidade criada 
pelo senador americano 
Bernie Sanders, está vi-
sitando o Brasil esta se-
mana para fazer pressão 
contra a Ferrogrão. A ex-
pectativa é que eles per-
maneçam no país até o 
final da semana.

Em resposta às críti-
cas, haverá neste sábado 
(21) uma manifestação em 
defesa da Ferrogrão, que 

contará com a presença 
do ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio de Freitas, 
e de toda a classe política 
mato-grossense. Isso por-
que a ferrovia é um sonho 
gestado há décadas pela 
população do Nortão, que 
tenta conquistar a saída 
para os portos do Arco 
Norte e aumentar a com-
petitividade da produção 
mato-grossense.

“Desde o primeiro dia 
de mandato tenho cobra-
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Mauro destaca que construção da Ferrogrão trará benefícios ambientais, além de impulsionar o 
desenvolvimento do Nortão

Gilberto Leite

mento estimado em cerca 
de R$ 21 bilhões e é con-
siderada a principal aposta 
do governo Jair Bolsonaro 
para a logística brasileira. 
O planejamento prevê que 
a ferrovia entre em opera-
ção até 2030. Caso se con-
cretize, ela deve derrubar o 
custo do frete para os pro-
dutores mato-grossenses 
em até 30%.

Já Mauro vê outras van-
tagens, inclusive de cunho 
ambiental. O governador 
ressalta que a ferrovia irá 
desafogar o trânsito na BR-
163, reduzindo os riscos 
de transitar pela rodovia 
e também o impacto am-
biental causado pelos ca-
minhões que escoam a sa-
fra mato-grossense. Além 
disso, irá impulsionar os 
investimentos na região, 
gerando empregos.

“A Ferrogrão tem inves-
timento previsto de mais de 
R$ 21 bilhões. Isso vai ge-
rar milhares de empregos. 
E, ao contrário do que tem 
sido ventilado por alguns, é 
uma obra sustentável, que 
pode ser implementada 
com total respeito ao meio 
ambiente”, concluiu.

Jefferson Oliveira

O ex-governador Júlio 
Campos (DEM) afirmou na 
manhã desta segunda-feira 
(16) que uma terceira via 
está sendo pensada para 
derrotar o ex-presidente Luis 
Inácio 'Lula' da Silva (PT) e o 
atual presidente Jair Bolso-
naro (sem partido) na eleição 
presidencial de 2022.

De acordo com o ex-
-governador, ambos presi-
denciáveis possuem uma 
rejeição muito grande dos 
eleitores brasileiros, bei-
rando os 50%, o que abre 
margem para uma terceira 
via. No entanto, Júlio avalia 
que é preciso muito diálo-
go entre os outros partidos 
para chegar a um acordo 
neste sentido.

“A terceira via para ser 
concretizada precisaria de 
todos os partidos de cen-
tro, centro-esquerda e cen-
tro-direita conversarem e 
dialogarem. Temos várias 

opções. O Ciro Gomes, que 
é possível aliado nosso em-
bora seja do PDT; tem o go-
vernador de São Paulo João 
Dória (PSDB); o governador 
do Rio Grande do Sul Edu-
ardo Leite (PSDB); e tem o 
Henrique Mandetta pelo 
DEM. E também o Tasso 
Jereissati (PSDB), que teria 
grande consenso se acei-
tasse a missão e é um po-
lítico que transita bem em 
todos os segmentos”, disse 
Júlio.

Segundo Júlio, Mandet-
ta já é pré-candidato pelo 
Democratas e possui gran-
de prestígio na agremiação, 
principalmente por seu 
trabalho à frente do Minis-

tério da Saúde no início da 
pandemia. Júlio reforçou 
que o ex-ministro ajudou 
muito Mato Grosso durante 
o período de caos pandêmi-
co e, por isso, a tendência é 
que o partido siga com ele 
em 2022. Isso se o nome de 
Mandetta passar pelas pré-
vias do Democratas.

Apesar de buscar um 
nome forte para enfrentar 
Bolsonaro em 2022, Júlio 
garante que o Democratas 
tem um bom relacionamen-
to com o presidente e que, 
inclusive, tem três minis-
tros que participam da ges-
tão. No entanto, o partido 
quer 'alçar vôos maiores' 
em 2022.

ELEIÇÕES 2022

Júlio Campos aponta nomes
viáveis para a terceira via

do essa questão. A Ferro-
grão, assim como a Fico 
e a ferrovia estadual que 
lançamos no mês passado, 
são importantes alternati-
vas para que a logística de 
Mato Grosso esteja à altura 
do volume da produção. So-
mos os maiores produtores 
de alimentos do país e um 
dos maiores do mundo”, 
destacou o governador.

Apesar das forças con-
trárias, Mauro disse acre-
ditar que o governo federal 

conseguirá tirar a ferrovia 
do papel. Por hora, todos 
os projetos da Ferrogrão 
encontram-se paralisados 
devido a uma decisão do 
ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que apontou 
inconstitucionalidade no 
processo legislativo que 
reduziu a área do Parque 
Nacional do Jamanxim, no 
Pará, para dar espaço para 
construção da ferrovia.

“Temos visto o esforço 

do governo federal, do mi-
nistro [Tarcísio de Freitas], 
da nossa bancada e aqui 
do governo do Estado para 
que a ferrovia consiga ser 
lançada. E vamos continuar 
lutando por todas as boas 
iniciativas que melhorem a 
vida dos mato-grossenses”, 
destacou Mauro, afirman-
do que irá lutar “com unhas 
e dentes” pela Ferrogrão.

Com cerca de mil qui-
lômetros de extensão, a 
Ferrogrão tem um investi-

Cátia Alves e 
Jefferson Oliveira

O PSDB quer ampliar 
sua representatividade fe-
minina na política e está à 
busca de candidatas para 
as eleições de 2022. A vi-
ce-prefeita de Água Boa, 
Rejane Schneider Garcia 
(PSDB), a ex-deputada fe-
deral Thelma de Oliveira 
(PSDB) e a vereadora Maria 
Avallone (PSDB) estão en-
tre as cotadas para dispu-
tar as eleições para depu-
tada estadual no próximo 
ano, mas novos nomes po-
dem surgir.

Em conversa com jorna-
listas, o presidente do PSDB 
em Mato Grosso, deputado 
estadual Carlos Avallone 
(PSDB), explicou que seu 
partido visa conquistar de 
três a quatro deputados 
estaduais, aumentando o 

número de candidatos para 
disputar uma vaga na As-
sembleia Legislativa. Para 
as vagas femininas, ele 
aposta em uma mudança 
proposta pelo senador Car-
los Fávaro (PSD-MT), que 
poderá estimular mais mu-
lheres a disputarem a vaga.

"Somos a favor da PEC 
18/2021, apresentada pelo 
senador Carlos Fávaro, que 
está dando mais espaço 
para as mulheres. Isso era 
um problema, pois a maio-
ria delas não acreditava 
ou não tinham razão para 
acreditar que poderiam 
ser eleitas, já que tradicio-
nalmente os espaços não 
eram proporcionais e elas 
tinham mais dificuldades 
[para serem eleitas]. Não 
era uma disputa equilibra-
da", destacou.

A PEC também deter-
mina o mínimo de 30% e o 

máximo de 70% para can-
didaturas de cada sexo nas 
eleições proporcionais (de-
putado federal, deputado 
estadual, deputado distrital 
e vereador). A regra foi in-
troduzida em 2009 na Lei 
das Eleições (Lei 9.504, de 
1997). Além do percentual 
mínimo de candidaturas, 
os partidos devem destinar 
pelo menos 30% dos recur-
sos do Fundo Especial de Fi-
nanciamento de Campanha 
nas candidaturas femininas.

"Isso abre um espaço de 
quatro mulheres na Assem-
bleia Legislativa. Hoje só 
temos a deputada Janaina 
Riva (MDB), que com cer-
teza terá votos para se re-
eleger. As outras três vagas 
eremos que ter candidatas 
e para isso estamos bus-
cando lideranças femini-
nas no interior do Estado", 
apontou.

INCLUSÃO POLÍTICA

PSDB aposta em mulheres
para disputar o Legislativo

Avallone avalia que mudanças propostas no Senado vão incentivar 
candidaturas femininas

Gilberto Leite

Júlio vê possibilidade de 3ª via, mas só se houver 
coalizão entre partidos de centro

Gilberto Leite
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Diante do risco de novo incêndio, a Sema decidiu suspender a visitação ao ponto turístico

Mak Lucia

Com o período de es-
tiagem, as probabilidades 
de incêndio florestal au-
mentam. No último sábado 
(14), foi registrado o pri-
meiro incêndio de grandes 
proporções na bacia do 
Pantanal mato-grossense, 
em uma área de vegetação 
do Morro de Santo Antô-
nio.

O incêndio começou em 
uma propriedade particu-
lar na região da Estrada 
Parque Transpantaneira, 
em Poconé (104 km de 
Cuiabá), e foi controlado 
pelo Corpo de Bombeiros 
Militar, segundo informou 

o coronel Queiroz, coman-
dante do CBM Regional I. 

“Por hora a situação 
encontra-se controlada. A 
ocorrência se iniciou no 
sábado por volta das 11 
horas da manhã e a pri-
meira equipe foi acionada 
via Ciosp para atender a 
ocorrência”, disse o co-
mandante.

Após controlar o fogo, 
um novo chamado foi rea-
lizado no início da tarde do 
mesmo dia, pois as chamas 
haviam voltado e estavam 
avançando sobre a vege-
tação do Morro de Santo 
Antônio. 

“Posteriormente à ocor-
rência houve um novo cha-
mado, aí sim o incêndio já 
estava subindo o Morro, 
então acionamos 10 equi-
pes para atuar em conjun-
to e controlar as chamas. 
Houve o apoio também do 
Ciopaer com o helicóptero 
Águia 2 e a nossa aviação 
do CBM”, disse. 

No domingo (15), uma 
equipe com 32 soldados 
do CBM continuou os tra-

Incêndio de grandes proporções
consome Morro de Santo António

balhos, que tiveram que 
ser interrompidos durante 
a noite por causa da baixa 
visibilidade. Com a redução 
da temperatura, o volume 
de focos de incêndio havia 
diminuído, mas ainda havia 
fumaça e alguns focos de 
incêndio no local.

FECHADO - Nesta se-
gunda (16), a Secretaria 
Estadual de Meio Ambien-
te (Sema) suspendeu a vi-
sitação ao ponto turístico 
Morro de Santo Antônio. 
A decisão foi tomada para 
preservar a segurança dos 
visitantes. 

Segundo a Secretaria, 
após o término do com-
bate aos focos de calor, a 
visitação será retomada. 
A Sema-MT solicita que 
seja feito o aviso prévio 
com pelo menos 48 horas 
de antecedência para que 
o acesso seja permitido, 
para que haja apoio em 
caso de acidentes. O agen-
damento é necessário para 
a segurança dos visitan-
tes. Grupos com mais de 
10 pessoas precisam ser 

POLÍCIAINFERNO NA TERRA

 Matheus Maurício

Bandidos invadiram e 
quebraram o muro de uma 
casa, na tentativa de tenta-
rem entrar em uma agência 
do Banco do Brasil, localiza-
da na região do CPA I, em 
Cuiabá. Além dessa situação, 
os criminosos ainda deixa-
ram uma família refém por 
horas enquanto tentavam 
praticar o delito. A situação 
aconteceu na noite deste do-
mingo (15).

De acordo com informa-
ções do boletim de ocorrên-
cia, os militares foram acio-
nados via Ciosp para irem a 
uma agência bancária na rua 
Pernambuco, próximo ao 
terminal de ônibus do CPA. 
Isso porque, o alarme do lo-
cal estava disparando já há 
algum tempo.

Ao chegarem no ban-
co, os diversos agentes de 
segurança puderam notar 
que dentro não havia ne-
nhum suspeito. Porém, em 
uma casa ao lado do prédio, 
havia uma movimentação 
suspeita, assim os PMs se 
dirigiram até à residência e 
encontraram várias pesso-
as trancadas dentro de um 
quarto.

As vítimas relataram aos 
policiais, que cerca de qua-
tro indivíduos invadiram a 
casa e trancaram todos os 
que estavam no recinto em 
um dos cômodos. Logo em 
sequência, fizeram um bura-
co na parede, que dá acesso 
à parte inferior do banco. 
Para isso utilizaram diversas 
ferramentas que foram acha-

das pelos militares. O alarme 
da agência logo disparou e 
as vítimas escutaram os ban-
didos falando que iam fugir.

Para verificar a situação, 
além da PM, o Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) 
foi acionado sendo locali-
zado por eles na instituição 
bancária, algumas ferramen-
tas como cordas, bateria, 
munição 9 milímetros, um 
pedaço de placa eletrônica. 
Mesmo com todo esse apa-
rato criminoso, o agente do 
banco informou aos policiais 
que nenhum valor foi sub-
traído da instituição.

No local, nenhum suspei-
to foi achado. 

PRISÃO - Depois do 
ocorrido, agentes do 3.º Ba-
talhão de Polícia Militar co-
meçaram a realizar rondas 
na tentativa de localizar o/s 
suspeito/s da tentativa de 
furto. Um dos soldados vi-
sualizou então uma mulher, 
que em atitude suspeita, es-
tava com uma mochila preta 
e por diversas vezes falava 
ao celular.

Abordada e com uma 
quantia de R$ 1.905, 60 na 
mochila, ela relatou que o 
valor seria proveniente da 
venda de uma motocicleta, 
além da chave de um veículo 
Volkswagen que a suspeita 
destacou ser de seu pai. A 
mulher citou ainda que es-
taria ali após ter tido um de-
sentendimento com sua tia.

Com uma história apa-
rentemente 'truncada', a sus-
peita foi conduzida à Central 
de Flagrantes para prestar 
esclarecimentos.

FAMÍLIA REFÉM

Bandidos invadem casa
para assaltar banco
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 Matheus Maurício

O pai de uma adolescen-
te de procurou a polícia na 
manhã deste domingo (15) 
após ver por meio das redes 
sociais que havia sido espa-
lhada de sua filha que estava 
nas imagens nua. A situação 
foi registrada no bairro Vila 
Olinda, no município de Ron-
donópolis (212 quilômetros 
de Cuiabá).

De acordo com informa-
ções do boletim de ocorrên-
cia, o homem responsável 
pela menor recebeu algumas 
mensagens e dentro do con-
teúdo dessas havia fotos de 

sua filha sem roupas e que 
havia sido espalhada por seu 
atual namorado.

Diante da situação, o pai 
da menina registrou uma 
queixa na polícia com a ale-
gação da exposição da ima-
gem da adolescente. Porém, 
ao ser questionada, a vítima 
saiu em defesa do rapaz e 
disse que as fotos teriam 
sido feitas com o consenti-
mento dela.

Logo em sequência, os 
pais da vítima foram ques-
tionados e disseram que a 
menina namorava o suspeito 
há cerca de um mês apenas.

O caso é investigado.

ABSURDO  

Namorado espalha fotos
de adolescente pelada

Matheus Maurício

Jair Hojnaski, 42 anos, foi 
morto a facadas em uma fa-
zenda na zona rural próxima 
ao município de Sinop (480 
quilômetros de Cuiabá). O 
homicídio registrado perto 
da torre da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) aconteceu 
por volta das 19h43.

De acordo com informa-
ções da Polícia Judiciária 
Civil (PJC), ainda não há in-
formações sobre o que mo-
tivou o desentendimento da 
vítima com outra pessoa. O 
que se sabe até o momento 

é que havia duas pessoas no 
local do crime.

Um suspeito foi condu-
zido para prestar esclareci-
mentos e um segundo envol-
vido no crime, segundo as 
informações, foragiu.

Após a vítima ser morta, 
os membros da Perícia Ofi-
cial e Identificação Técnica 
(Politec) realizaram os pri-
meiros trabalhos investigati-
vos e isolaram o corpo até a 
chegada do Instituto Médico 
Legal (IML).

As circunstâncias da 
morte são investigadas pela 
Polícia Civil.

MISTÉRIO

Homem é assassinado
a facadas em fazenda

Gabriel Soares

Apesar de ter se tornado 
de conhecimento público 
na última semana, a va-
riante Gamma-Plus já está 
em circulação pelas regi-
ões Centro-Oeste e Norte 
do Brasil desde meados de 
março e sua prevalência 
segue crescendo entre os 
casos nessas duas regiões. 
Essas mutações da ‘varian-
te de Manaus’ – a Gamma 
– trazem consigo altera-
ções que se assemelham às 
variantes Alpha (britânica) 
e Delta (indiana), que são 
mais contagiosas e tratadas 
como motivo de preocupa-
ção pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS).

A reportagem do Esta-
dão Mato Grosso conver-
sou com o virologista José 
Eduardo Levi, que lidera o 
sistema de vigilância genô-
mica da Dasa. Foi ele quem 
descreveu a detecção da 
variante Gamma-Plus em 
Mato Grosso. Segundo Levi, 
os dados geográficos suge-
rem que essas mutações te-
nham surgido nas regiões 
Norte e Centro-Oeste, onde 
a prevalência da Gamma-
-Plus é maior.

“Regiões central e norte 
do país têm uma represen-
tatividade maior. São Paulo 

e Rio quase não encontra-
mos. Então, isso sugeriu 
que isso está vindo dessa 
região”, disse.

Além dos dados do Ge-
nov, sistema de vigilância 
genômica liderado por 
Levi, a reportagem consul-
tou dados da Fiocruz, que 
foi o primeiro a detectar a 
variante Gamma-Plus no 
Brasil.

Os dados da Fiocruz 
mostram que a ‘primeira 
versão’ da Gamma-Plus 
surgiu em março, tanto na 
região Norte quanto na re-
gião Centro-Oeste. Ela traz 
uma mutação semelhante 
à variante Alpha, que foi 
detectada pela primeira 
vez no Reino Unido e é até 
40% mais transmissível 
que o coronavírus original. 
Ao mesmo tempo, surge na 
região Norte uma ‘segunda 
versão’, que traz mutações 
semelhantes à variante 
Delta, detectada pela pri-
meira vez na Índia e até 
60% mais contagiosa que 
a variante Alpha.

Levi explica que essas 
alterações são naturais e 
fazem parte do processo 
evolutivo, mas no corona-
vírus ela tende a acontecer 
em pontos semelhantes, um 
fenômeno conhecido como 
‘convergência evolutiva’.

 “É uma posição que o ví-
rus melhora, se torna mais 
competente no ponto de 
vista evolutivo”, disse. “No 
Sars-CoV-2 é muito inten-
sa, o que surpreende a nós 
virologistas. Daí, destas 12 
que a gente encontrou, 11 
tem a mesma mutação que 
a variante Alpha e outra 
que a Delta”, completou, ex-
plicando que os vírus que 
não têm essas mutações 
tendem a sumir enquanto 
as variantes mais evoluídas 
se tornam predominantes.

Hoje, as duas versões da 
Gamma-Plus já são respon-
sáveis por dois em cada três 
casos da região Norte que 
foram registrados no ban-
co de dados da Fiocruz. A 
segunda versão da Gamma, 
aquela que é semelhante à 
Delta, é a que mais cresceu 
neste período. Já na região 
Centro-Oeste é a primeira 
versão da Gamma-Plus que 
tem crescido, mas sua fre-
quência é bem menor. Ela 
chegou a responder por até 
10% dos casos registrados 
na Fiocruz, mas o número 
caiu significativamente em 
julho. Contudo, é preciso 
lembrar que esses dados 
devem ser atualizados e o 
cenário pode mudar.

O surgimento das novas 
variantes e o aumento de 

VARIANTE TURBINADA

Gamma-Plus surgiu 'perto' de MT
sua prevalência nas regiões 
Centro-Oeste e Norte mos-
tram que o Brasil precisa 
tratar com maior cuidado 
do contágio local, que se-
gue em patamar elevado, 
criando mais possibilida-
des de surgimento de va-
riantes.

“Não é por acaso que 
todas as variantes de pre-
ocupação e as variantes de 
interesse estão surgindo 
em lugares de alta inci-
dência. Isso [a mutação] é 
simplesmente um processo 
aleatório. Onde tem mais 
contágio, tem mais chances 
de ocorrer esse fenômeno 
da mutação”, explica Levi.

Neste cenário, Mato 
Grosso vive uma situação 
peculiar. O estado se man-
tém um patamar elevado 
de registro de novos casos 
e tem incidência (casos 
para cada 100 mil habi-
tantes) muito superior à 
média brasileira. Em MT, 
são 14.413 casos para 
cada 100 mil habitantes, 
enquanto a média nacional 
é de 9.690 casos/100 mil 
habitantes.

Para piorar, Mato Gros-
so não tem uma rede de vi-
gilância genômica própria, 
o que faz com que novas 
mutações do coronavírus 
passem despercebidas.

acompanhados pelo Corpo 
de Bombeiros.

Os contatos para agen-
damento são: (65) 99245-
5783 e mnmorrostoan-
tonio@sema.mt.gov.br. O 
horário de funcionamento 
da gerência é das 07h30 às 
17h30.

QUEIMADAS PROIBI-
DAS - O período proibitivo 
para queimadas na zona ru-
ral em Mato Grosso, foi an-
tecipado no início de julho 
de 2021 e segue até 30 de 
outubro, quando começam 
o período de chuva. A me-
dida foi publicada no Diário 
Oficial em maio deste ano. 
Na zona urbana o uso do 
fogo é proibido o ano todo. 

O local é um dos pontos turísticos mais conhecidos de Mato Grosso, especialmente para os adeptos de trilhas

Mayke Toscano/ Secom-MT

Bandidos invadiram a casa, manteram moradores reféns 
e abriram um buraco na parede para assaltar a agência

PM/MT
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TRIUNFO EM CASA

“Quero um Cuiabá mais corajoso”

Da redação

Nem o desempenho 
brilhante de Clayson nem 
a muralha que é Walter. 
Para o técnico Jorginho, a 
vitória do Cuiabá sobre o 
Athletico-PR no último do-
mingo (15) foi resultado 
de um trabalho inteligente 
de toda a equipe, que se 
iniciou fora do campo, nos 
treinamentos, e foi coloca-
do em prática com maes-
tria contra os paranaenses.

Em conversa com jor-
nalistas, Jorginho demons-
trou alívio por conquistar 
mais três pontos e deixar 
a zona de rebaixamento, 
fi cando a um passo de ter-
minar o primeiro turno do 
Brasileirão dentro da meta 
de 20 pontos. Esse é consi-
derado o ‘número mágico’ 
para se manter na Série A 
sem passar muito sufoco 
no segundo turno.

“Estou muito feliz. Não 
tenha dúvidas de que foi 
uma vitória inteligente da 
nossa equipe, a gente sou-
be jogar esse jogo. Sabía-
mos o quanto seria difícil, 
apesar de eles virem com 

uma equipe alternativa, 
têm muita qualidade. Ti-
vemos mais difi culdade 
no primeiro tempo, mas 
a equipe não sofreu tanto 
defensivamente. [...] O im-
portante é que somamos os 
três pontos”, avaliou.

Apesar dos elogios à 
equipe, Jorginho também 
viu alguns pontos de fra-
gilidade que precisam ser 
corrigidos para a partida 
contra o Grêmio, na quar-
ta-feira (18). O principal 
ponto é a linha de defesa 
recuada, que abriu oportu-
nidades para o Athletico-PR 
assustar o goleiro Walter 
em repetidas ocasiões. 
Para enfrentar o Tricolor 
Gaúcho, Jorginho quer um 
Dourado mais corajoso, que 
imponha seu estilo de jogo.

“Não tem como ser obri-
gação ganhar contra o Grê-
mio. Não estamos jogando 
contra qualquer equipe, é 
um grande time. Mas falo 
para meus jogadores que 
quero um Cuiabá corajoso, 
não quero retranca o tem-
po todo. Hoje abaixamos 
demais as linhas e demos 
chance ao Athletico. É mui-
to difícil esse jogo contra o 
Grêmio, mas vamos jogar 
para vencer”, afi rmou.

Outra mudança positi-
va, que talvez venha para 
fi car, é a recolocação do 
atacante Clayson em seu 
lugar de origem, atuando 
pelas beiradas do campo. 
Foi justamente em uma 
jogada pela esquerda que 
Clayson aproveitou para fa-

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Jorginho comemora vitória sobre o Athletico, mas quer ver o Cuiabá menos 
‘retranqueiro’ contra o Grêmio

AssCom Dourado

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Terça-FEIRA (17) – Com a volta 
de Sol à banda, Pedro teme que Vicki 
revele seu segredo para Karina. Jade 
provoca Bianca, que destrata João. 
Jade fi ca sabendo que Bianca pagou 
Pedro para namorar Karina. Henrique 
comemora o fi m do namoro de Bianca 
e Duca. Karina convence Duca a lutar 
com ela. Para tentar chamar a atenção 
de Delma, Nando decide viajar. Gael 
é solidário com a dor de Duca. Para 
livrar Lobão, Heideguer arma para que 
o prisioneiro Jorginho assuma a auto-
ria do atropelamento de Alan. Dalva se 
entristece ao lembrar de Alan. Jade 
revela para Cobra o segredo de Pedro 
e Bianca.

NOS TEMPOS DO 
IMPERADOR
Globo – 18h15 

Terça-feira (17) – Pedro disfar-
ça sua presença na casa de Luísa, e 
Thereza desconfi a. Zayla provoca Pilar. 
Dolores e Eudoro sofrem com a ausên-
cia de Pilar. Cândida consulta os búzios 
para Pilar. Pilar defende Samuel de 
Borges. Zayla afi rma a Cândida que se 
casará com Samuel. Luísa conduz os 
estudos de Leopoldina e Isabel. Pedro 
conversa com Luísa sobre seu relacio-
namento com Thereza. Justina alerta 
Pilar sobre Eugênio. Thereza interrom-
pe as aulas de Isabel e Leopoldina, e 
Luísa se irrita. Jerusa e Tonico têm um 
novo encontro. Thereza reclama com 
Pedro sobre a rotina das fi lhas. Eugênio 
revela a Pilar que Samuel é responsá-
vel pela morte de Ambrósio.

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Terça-feira (17) – Maria Marta so-
nha com José Alfredo. Danielle come-
mora o fi m de seu casamento. Orville 
não consegue encontrar Salvador. Ma-
ria Ísis passa mal durante o trabalho. 
José Alfredo desmaia dentro do cai-
xão. Helena acompanha Salvador no 
hospital. Josué consegue abrir o cai-
xão de José Alfredo. Cora ouve o grito 
do Comendador e avisa à administra-
ção do cemitério. Helena comunica a 
Orville que Salvador está em um hos-
pital. Cristina se encontra com José 
Alfredo. Cristina avisa a Maria Marta e 
seus fi lhos que José Alfredo passou a 
sua parte na empresa para ela.

PEGA PEGA
Globo – 19h15 

Terça-feira (17) – Malagueta diz 
a Maria Pia que não imaginava que 
Eric gostasse tanto de Luiza a ponto 
de não se interessar por Ulla. Timóteo 
chantageia Malagueta. Antônia des-
confi a da relação de Expedito e Siquei-
ra. Maria Pia fl agra Athaíde com Ulla. 
Adriano decide se hospedar no Cario-
ca Palace para passar uma noite com 
Sabine. Nathália e Dom demonstram 
interesse recíproco. Adriano percebe 
que Sabine não gosta de ver Pedrinho 
acompanhado de Rúbia. Prazeres avi-
sa a Elza sobre o depósito mensal em 
sua conta bancária. Antónia e Domêni-
co percebem que Júlio saiu do hotel no 
dia do roubo.  

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

CAÇA-PALAVRAS
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 N F N L R H F N D T L D R L A C T C C F L
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 F Y R D R M M B O B S T C E N E T L F C O
 C T R T B D N C F E G E N T E L N O D Y T
 H E O Y C G F S F C G M L C R G A U G A L
 E T Z H H C L A D L C P Y S D L D R T T T
 I R C S T E T L B D N E T F G L D O D L L
 R T C A N L O O T R R R H R D N Y C L N N
 O M N T L E E B L C D O C G E T R Y D L C
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 C A N I N Z Y Y H T F D L S T N F D V T G
 N C N P D A N A L B P A N E L A T E L R C

Receita: arroz Maria-Isabel
Ingredientes:

• 1 kg de ARROZ

• 1 kg de CARNE de sol picada

• 2 CEBOLAS

• 1 cabeça de ALHO

• 2 maços de cheiro-VERDE

• 4 PIMENTAS-de-CHEIRO

• 4 folhas de LOURO

• 10 ml de AZEITE de OLIVA

• 50 ml de ÓLEO

Modo de fazer:

Em uma PANELA, coloque a carne de sol junto com o louro em óleo quente. 
Em seguida, acrescente a cebola e o alho. Deixe refogar bem.

Coloque o arroz e misture bem com os outros TEMPEROS e a carne de sol. 
Acrescente ÁGUA quente e a pimenta-de-cheiro cortada ao MEIO. Tampe a 
panela e aguarde até que o arroz fique SOLTO.
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Agência Brasil

O Barcelona pode rever-
ter sua situação fi nanceira 
ruim dentro de um ano e 
meio, disse o presidente 
do clube, Joan Laporta, em 
uma coletiva de imprensa 
nesta segunda-feira (18) 
depois de afi rmar que o 
clube encerrou o ano pas-
sado com 451 milhões de 
euros (equivalente a R$ 2,9 
bilhões) de dívidas.

"Estimo que, em um par 
de anos, o clube estará sau-
dável", disse ele aos repór-
teres, acrescentando que 
o clube tem muitos poten-
ciais acordos de patrocínio 
em aberto.

Com as fi nanças em apu-
ros depois de anos de infl a-
ção dos salários e transfe-
rências caras, o Barça não 
foi capaz de renovar o con-
trato com o atacante Lionel 
Messi, o que levou à partida 
inesperada do argentino 
rumo ao Paris Saint-Ger-
main na semana passada.

Mesmo assim, Lapor-
ta se disse otimista com o 
futuro, enfatizando que o 
clube tem muitas opções 

diante de si, incluindo cer-
ca de 17 investidores inte-
ressados no Barça Studios, 
que agrupa os negócios au-
diovisuais do clube e serve 
como sede de eventos.

"Temos muitas propos-
tas, e isto, obviamente, é 
animador, nosso moral está 
muito alto", disse.

A administração ante-
rior do Barcelona havia 
contratado o banco de in-
vestimento Goldman Sa-
chs para sondar possíveis 
investidores para sua uni-
dade comercial, mas ne-
nhuma das propostas foi 
satisfatória, disse Laporta.

As dívidas do clube tota-
lizam 1,35 bilhão de euros 
(R$ 8,3 bilhões), 673 mi-
lhões (R$ 4,2 bilhões) dos 
quais são devidos a bancos, 
detalhou Laporta.

Na semana passada, 
a Reuters noticiou que o 
Goldman concordou em in-
jetar 1 bilhão de euros (R$ 
6,2 bilhões) no investimen-
to multibilionário planeja-
do pela empresa de capital 
privado CVC para a liga es-
panhola, um acordo que o 
Barcelona rejeitou.

DÍVIDAS DE R$ 8 BI

Barça deve sair da
crise em 18 meses

zer um belo drible e meter 
no fundo do gol. 

Antes, Clayson estava 
jogando como meia-atacan-
te, uma função que foi re-
passada para Pepê e Rafael 
Gava, que se esforçaram 
para trazer mais criativi-
dade e volume de jogo no 
campo adversário.

“Nós organizamos com 
duas linhas de quatro, 
com o Clayson um pouco 
à frente, tendo liberdade 

para sair em velocidade. 
Quando tivemos posse de 
bola com ele, Gava e Pepê, 
aproximando do Jenison, 
tivemos melhor desempe-
nho. O Pepê e o Gava atu-
aram como meia-atacantes. 
Pisamos na área, o Gava 
quase fez um gol. Apesar 
de termos trocado o meio-
-campo, continuamos ofen-
sivamente fortes”, explicou.

Resta saber se o novo for-
mato do Cuiabá se manterá 

contra o Grêmio. A resposta 
vem nesta quarta-feira (18), 
às 18h, quando o Dourado 
receberá o Tricolor Gaúcho 
em casa, na Arena Pantanal, 
para uma partida atrasada 
da quinta rodada.

O Cuiabá tem 17 pontos 
e é o 16º colocado no Bra-
sileirão. Já o Grêmio amar-
ga a 19ª colocação, com 
apenas 10 pontos, mas 
vem se reinventando sob o 
comando de Felipão.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 017/2021
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO PRESENCIAL 
N° 017/2021, cujo certame se deu início às 07h45min (Horário 
MT), do dia 12/08/2021, sagrou-se vencedores os 
p r o p o n e n t e s :  PA D A R I A J O Ã O  &  M A R I A LT D A - 
41.071.951/0001-39, com o valor de R$:8.255,60 (Oito mil, 
duzentos e cinquenta e cinco reais e sessenta centavos) 
CICERO MARCELO DE SOUZA BRITO- 30.057.543/0001-06, 
com o valor de R$:128.872,56 (Cento e vinte oito mil, 
oitocentos e setenta e dois reais e cinquenta e seis centavos). A 
licitação foi realizada pela modalidade Pregão Eletrônico, com 
certame homologado em 16 de agosto de 2021.
Alto Taquari – MT, 16 de agosto 2021.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 035/2021
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO 
N° 035/2021, cujo certame se deu início às 14h31min, do dia 
13/08/2021, sagrou-se vencedor o proponente: TADEU 
MROZINSKI- 37.509.767/0001-50, com o valor de R$: 
2.028.000,00 (Dois milhões e vinte oito mil reais). A licitação foi 
realizada pela modalidade Pregão Eletrônico, com certame 
homologado em 16 de agosto de 2021.
Alto Taquari – MT, 16 de agosto 2021.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO N° 208430/2021

RDC PRESENCIAL - EDITAL N° 016/2021
Objeto: Contratação de empresa de engenharia para execução 
dos serviços de implantação e pavimentação da rodovia MT-
247, trecho: Entr. BR-174/MT – Vale de São Domingos, com 
extensão de 13,76 km. A Secretaria de Infraestrutura e 
Logística torna público para conhecimento dos interessados a 
seguinte decisão: Parte conclusiva: HOMOLOGO o Regime 
Diferenciado de Contratação - RDC n. 016/2021, sob o critério 
de julgamento menor preço, lote único, sob o regime de 
execução de empreitada por preço unitário, e ADJUDICO a 
Construtora FR Eireli CNPJ: 07.636.035/0001-60, sendo 
habilitada no processo licitatório com o valor de R$ 
17.325.646,92 (Dezessete milhões, trezentos e vinte e cinco 
mil, seiscentos e quarenta e seis reais e noventa e dois 
centavos). Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-
mail: cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 16 de agosto de 2021.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e

Logística do Estado de Mato Grosso - SINFRA - MT
Rogério Sebastião Magalhães

Unidade de Licitação - UNILIC/SINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
RETIFICAÇÃO DO TERMO

DE HOMOLOGAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO N° 068/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 056/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Contratação de Pessoa Jurídica para prestação de serviços 
com máquinas pesadas e caminhões destinados a serviços 
diversos nas Secretarias do Município de Lucas do Rio Verde - 
MT. Tendo em vista o que consta nos autos deste processo, e 
diante do resultado apresentado pela pregoeira, para que 
produza todos os efeitos legais previstos em lei, HOMOLOGO 
o presente certame para as empresas: GILBERTO SILVA 
ALVES – ME com os itens: 01,04, 05, 06 e 07 no valor total de 
R$: 906.717,50 (novecentos e seis mil setecentos e dezessete 
reais e cinquenta centavos), TRANSPORTE ZANESCO LTDA 
com os itens: 013 e 014 no valor total de R$: 333.440,00 
(trezentos e trinta e três mil e quatrocentos e quarenta reais).
Lucas do Rio Verde-MT, 12 de Agosto de 2021.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO
AVISO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE PREGÃO ELETRÔNICO N° 019/2021
Objeto: Registro de preços para futura e eventual “aquisição de 
EQUIPAMENTOS E MATERIAIS PERMANENTES PARA 
SUPRIR AS NECESSIDADES, DA SECRETARIA DE 
EDUCAÇÃO, ESPORTE E LAZER”, de forma parcelada, 
conforme condições, especificações, quantidades e 
exigências estabelecidas no Termo de Referência, Edital e 
todos seus Anexos. Data: 31/08/2021. Hora: ÀS 09h30min - 
(HORÁRIO DE BRASÍLIA - DF). Edital e informações, no 
horário de expediente (07:00 às 13:00), através do site 
www.domaquino.mt.bov.br, no PORTAL LICITANET – 
Licitações Eletrônicas – licitanet.com.br. pelos fones (0xx66) 
3451-1202/1299, ou pelo e-mail: licitacaopmda@gmail.com.
Dom Aquino-MT, 16 de agosto de 2021.

Wanusa Soares Alves
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
ATO JUSTIFICADOR

DA CONVENIÊNCIA DA OUTORGA DA CONCESSÃO
OBJETO: Concessão de uso de área pública aeroportuária 
externa (Hangar-01), a título oneroso, destinado a exploração 
de estacionamento de aeronaves, no Aeroporto Municipal Bom 
Futuro de Lucas do Rio Verde – MT. LOCAL: Aeroporto 
Municipal Bom Futuro, localizado no Setor 40, Quadra 999, 
Lote 01D, com acesso pela Rodovia MT-449, Km 4, s/n, Zona 
urbana, Lucas do Rio Verde – MT, CEP 78455-000. ÁREA DE 
ABRANGÊNCIA: Área pública aeroportuária externa (Hangar-
01) no Aeroporto Bom Futuro com 1.400,00 m², (conforme 
croqui anexo). PRAZO: 12 (doze) anos, prorrogável segundo a 
conveniência e oportunidade da Administração Pública 
Municipal, respeitados os termos do parágrafo único do artigo 
9º da Lei Municipal 1735/2009. A PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LUCAS DO RIO VERDE nos termos do art. 175 da 
Constituição Federal, da Lei Municipal 1735/2009, autorizativa 
da concessão e em cumprimento do artigo 5º da Lei Federal nº 
8.987/1995, e considerando que:
a. O Aeroporto Municipal Bom Futuro encontra-se homologado 
e em pleno funcionamento para voos diurnos e noturnos;
b. A busca pelo meio de transporte aéreo tem se tornado cada 
vez maior, pela segurança e rapidez que oferece aliado ao fato 
de que tem se tornado cada vez mais acessível 
economicamente a diversas classes sociais;
c. O Aeroporto Municipal Bom Futuro tem que atender todas as 
normas pertinentes as áreas aeroportuárias;
d. O Aeroporto Municipal Bom Futuro, pela sua atividade, 
necessita de um local para estacionamento de aeronaves, para 
atender a demanda existente, contudo, o Município de Lucas 
do Rio Verde não possui interesse em realizar investimentos na 
construção, ampliação, manutenção e operação de hangar, e 
nem promover a exploração direta de tal atividade na 
proporção em que o município necessita em razão das 
inconveniências administrativas e financeiras;
e. A concessão para exploração de uso de área aeroportuária 
externa (Hangar-01) para estacionamento de aeronaves no 
Aeroporto Municipal Bom Futuro facilitará o controle e 
fiscal ização das at iv idades correlatas, bem como 
proporcionará maior conforto e segurança para os usuários;
f. O Município de Lucas do Rio Verde em parceria com a 
iniciativa privada poderá exercer com eficiência e sem custos 
adicionais, as atividades de adequação de estacionamento de 
aeronaves no Aeroporto Municipal Bom Futuro, garantindo 
metas e um serviço adequado a população;
g. A concessão a título oneroso possibilitará a arrecadação de 
recursos que poderão ser investidos no próprio aeroporto;
h. As obras de ampliação, reparação e manutenção que 
venham a ser realizadas na estrutura existente serão 
executadas atendendo as exigências relativas a construção 
civil do Código de Obras Municipal, bem como as normas da 
Agência Nacional de Aviação Civil-ANAC e Secretaria de 
Aviação Civil da Presidência da República;
i. A posse da edificação, após o término do prazo da 
concessão, retorna ao município de Lucas do Rio Verde, bem 
como suas benfeitorias.
RESOLVE: PROMOVER A LICITAÇÃO QUE IRÁ OUTORGAR 
A  I N I C I AT I VA  P R I VA D A C O M  C O M P R O VA D A 
QUALIFICAÇÃO, A CONCESSÃO DE USO DE ÁREA 
PÚBLICA AEROPORTUÁRIA EXTERNA (HANGAR-01), A 
TÍTULO ONEROSO, DESTINADO A EXPLORAÇÃO DE 
ESTACIONAMENTO DE AERONAVES, NO AEROPORTO 
MUNICIPAL BOM FUTURO DE LUCAS DO RIO VERDE – MT.
Lucas do Rio Verde – MT, 12 de junho de 2021.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 051/2021
REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO N° 058/2021

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL - MT, através 
da Equipe Responsável por Licitações na modalidade de 
Pregão Presencial, designada pela Portaria nº 007/2021, de 
04/01/2021, alterada pela Portaria nº 100/2021 de 09/06/2021, 
em cumprimento aos termos da Lei nº 10.520, de 17/07/2002 e 
subsidiariamente da Lei 8.666/93 e alterações posteriores, e 
nos termos dos Decretos nºs. 593 de 12/01/2010 e 901 de 
24/03/2014, torna público que encontra-se aberta licitação na 
modalidade de PREGÃO PRESENCIAL Nº 051/2021 – 
REGISTRO DE PREÇOS, relativo ao Processo de Licitação 
sob nº 058/2021, cujo objeto trata de Registro de Preços para 
eventuais e futuras aquisições de Materiais de Construção 
diversos, para a realização de pequenos reparos e 
manutenção dos prédios e repartições públicas, a fim de 
atender as necessidades das Secretarias da Administração 
Municipal de União do Sul, durante o prazo de vigência da Ata 
de Registro de Preços, de conformidade com a descrição 
detalhada no Anexo I - Termo de Referência do Edital da 
licitação. Data de Expedição do Edital: 16/AGOSTO/2021. 
Data de Abertura/Julgamento: 27/AGOSTO/2021. Horário: 
08:00 horas. Credenciamento: 30 minutos antes (07h30min). 
Local: Prédio Sede da Prefeitura Municipal de União do Sul/MT, 
sito à Av. Curitiba, 94 – centro – União do Sul/MT. Critério de 
julgamento: Menor Preço por Item. Maiores informações 
poderão ser obtidas junto à Equipe de Pregão da Prefeitura 
Municipal, no endereço acima, das 07:00h às 11:00 horas e das 
13:00h às 16:30 horas, ou pelos fones: 0xx66 99292-3797 e/ou 
0xx 66 35401283, ou Email: licitacao.uniao@hotmail.com ou 
ainda pelo site: https://www.uniaodosul.mt.gov.br/licitacao/.
União do Sul/MT, 16 de Agosto de 2021.

Rodrigo Varela dos Santos - Pregoeiro
Claudiomiro Jacinto de Queiroz - Prefeito Municipal
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 17 de AGOSTO de 2021

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Deus costuma usar a solidão 
para nos ensinar sobre a 

convivência. 
(Paulo Coelho)

NIVER

Eduarda Maciel Travassos, aniversariou no último dia 11 de agosto 
e recebeu parabéns dos familiares, amigos pelas redes sociais, ao 
vivo e em cores. Moça de fino trato, recém formada em Relações 

Internacionais, começou seus estudos na Suiça e concluiu em 
Brasília. Mamys poderosa Tônya Carla explodindo de felicidade, 

pelas conquistas da herdeira. Parabéns Duda

Ainda em tempo, cumprimentamos a meritíssima Ana Paula 
Carlota Miranda, pelos seus 50 anos festejados na  Chapada dos 

Guimarães, em tarde chiquérrima.  Quem organizou tudo, foi o 
conhecido promoter,  cerimonialista, chef, Cléber Clemente. 

Só ouvi elogios!

Parabenizamos duplamente a futura acadêmica de Direito na 
USP de Curitiba, Gabriela Caporossi, que embarca amanhã, para 
cumprir sua jornada na capital paranaense. Quem está orgulhoso 
é o papai, o conceituado cirurgião dentista Dr. Ernani Caporossi. 

Em tempo, no dia 25 de agosto, Gabriela rasga o calendário 
completando mais um aniversário

Na mesma ocasião, a família posou para o porta-retratos, que 
costuma marcar datas especiais. O marido José Eduardo Miranda, 
as belas filhas Sofia e Valentina emolduram a aniversariante Ana 

Paula. Que Deus abençoe essa família linda e 
tradicional da cuiabania

A coluna que publica as misses belas do estado, apresenta 
Gabrielly Abreu, Miss Várzea Grande CNB 2021. A aclamação 
será agora em setembro. Quem descobriu essa joia da terra de 

Couto Magalhães, foi o missólogo Maurício Abreu, @maau_abreu. 
Atendendo a pedidos, vamos divulgar os patrocinadores da 

Gabrielly. São eles: Maurício Abreu Make-up & Hair, a estilista 
Juliana Moraes Ateliê, o cirurgião dentista Dr. João Modesto, 
Dra. Dalviany Taques, Paloma Brenda Estética, Junior Souza 
Nutricionista, Fotografia Crostaf, Natália Souza Nails, Marina 
Esteticista, Jussara Nacioli Oratória, Jeff Ferreira Passarela, 
Letícia Saraiva Cuiabá, Ale Artes Studio, Gabrielle Martins 

Fotografia, Garota Fitness e Moda Praia e, ufa! 
Miss Mato Grosso CNB 2021. Boa sorte é o que 

desejamos à candidata e seus apoiadores

O Presidente da Câmara de Várzea Grande, vereador Fábio Tardin 
(DEM), escolheu para comandar a comunicação do legislativo, 

o ex-servidor da Prefeitura/VG, Leandro Manduca. O ato de 
nomeação é retroativo ao dia 01/08 e Manduca irá desempenhar a 
função de Assessor Especial de Imprensa. Ele que tem relevantes 

serviços prestados ao jornalismo várzea-grandense

 Wilton Silva Junior e Mack Stefanini, enfeitando a coluna deste 
findi. O casal esbanja alegria e elegância em sociedade

MISS BRASIL MUNDO
Brasília será palco, no próximo dia 19 de 

agosto, da 61ª Edição do Miss Brasil Mun-
do, que escolherá a representante brasileira, 
ao Miss Mundo 2021. Os irmãos Henrique 
Fontes e Marina, ele Presidente dos Concur-
sos de Beleza (CNB), estão de vento em popa 
com os preparativos e a organização. Respei-
tando todos os protocolos da OMS.

ANA CRISTINA
A Jornalista Ana Cristina Vieira, é a nova 

Secretária de Ação Social do município de 
Várzea Grande. Gentil, honesta e prestigia-
da na imprensa em geral. Ela vai contar com 
muitos apoios nesta nova empreitada. Deta-
lhes, Ana Cristina é várzea-grandense e ama 
sua terra. Então, tá tudo certo, vamos aguar-
dar os acontecimentos positivos!

VOLTOU
Após dois anos sem poder se apresentar 

no teatro com plateia por conta da pande-
mia, o ator Thyago Mourão voltou com seu 
espetáculo “Histórias de Pescador”, em que 
interpreta o pescador Xô Dito e o folgado 
Wylon. Dono de um humor genuíno, Mou-
rão retomou o palco, seguindo os protocolos 
de biossegurança.

 
TEATRO

Devido ao sucesso, a produção da peça 
abriu sessão extra para o próximo domingo, 
dia 15 de agosto, no Cine Teatro. “A procura 
foi grande e muita gente não conseguiu in-
gresso. Por isso, decidimos que o espetáculo 
precisa de mais uma sessão logo”, comentou 
a produtora Laura Amorim.
Serviço
Show de Humor “Histórias de Pescador”
Local: Cine Teatro Cuiabá
Data: 15 de agosto
Hora: 20 horas
Ingressos: R$ 25 (com carteirinha ou 
1 Kg de alimento) ou R$ 50 (inteiro)
Informações: 65 99663-9171

 
ADEUS

Recebem os aplausos do respeitável públi-
co brasileiro, os atores Paulo José e Tarcisio 
Meira, eles nos deixaram esta semana. Fi-
cando aqui, uma lacuna nas artes cênicas do 
tamanho da saudade que sentiremos destes 
monstros sagrados, do teatro, cinema, televi-
são, enfim, o Brasil anda empobrecendo cul-
turalmente.


